



Déclaration liminaire CSA SPIP 56

le mardi 20 mai 2025

Ces dernières semaines les annonces du Garde des Sceaux se suivent et se ressemblent ; nous laissant, nous agents œuvrant dans les SPIP, démunis et en colère.

Démunis face aux orientations toujours plus de sécuritaires prises par notre Ministère, répondant à des logiques populistes et électoralistes (création des QHS, arrêts de certaines activités en détention, expulsion des détenus étrangers comme réponse à la question de la surpopulation carcérale ...). Nous attendons de notre Ministre un soutien sans faille à l'ensemble des Agents et à leur mission. Le besoin de sécurité des Professionnels ne saurait effacer nos missions d'insertion. Les prises de décision de ces dernières semaines vont à rebours des orientations de ces 30 dernières années. Nous savons d'expérience que casser est plus simple que de construire. Il est encore temps de faire marche arrière !

Démunis face aux orientations budgétaires qui privilégient le foncier aux détriments des Agents. Partout sur notre territoire le manque criant de Surveillants Pénitentiaires, d'Agents administratifs, de CPIP et de membres de Direction se fait sentir. Pourtant les recrutements n'ont jamais été aussi bas. Rien n'est fait pour endiguer ses carences. Pire les Agents doivent faire toujours plus avec moins ; sans contrepartie. Le constat est pourtant clair : nos prisons n'ont jamais été aussi remplies et nos dirigeants veulent continuer à incarcérer ! ***Il est plus que temps de repenser notre système carcéral et nos politiques pénales.*** D'autres pays l'ont fait avec succès.

En colère face à l'absence, dans le discours de notre Ministre, des enjeux d'insertion et de probation. Et ce n'est pas l'organisation des Etats Généraux de l'insertion et de probation qui nous rassure vu le peu d'informations dont nous disposons sur son déroulé. Nous avons surtout l'impression que cette pseudo-consultation est faite pour nous faire avaler de nouvelles couleuvres comme la création d'un nouveau corps d'officier de probation. Cette nouvelle annonce ne recueille absolument pas l'adhésion des organisations syndicales majoritaire en SPIP!

Cette absence de vision globale est un frein à toute avancée sociétale.
Les conditions d'incarcération et de suivi en milieu ouvert sont les garants de l'insertion de nos publics et donc de la sécurité de nos concitoyens.

Face à ces annonces les Agents des SPIP sont mobilisés.
Nous agents du SPIP de Morbihan nous sommes déterminés à faire entendre nos voix et restons combatifs. Nous continuerons à être dans l'action car nos missions d'Insertion et de Probation comptent et ont un sens pour nous !

Les Élus CGT SPIP du CSA du Morbihan